
Mesdames et Messieurs,

Je vous saurais gré de transmettre cette lettre à Mme Catherine Sommer, ainsi qu’à MM Philippe 
Revaz, Alexis Faure et Jean-Philippe Ceppi, merci.

Je me permets de soumettre à votre attention mes réflexions concernant la situation climatique à 
la veille des élections fédérales. Si je m’adresse à vous, c’est dans l'espoir que sur la base de ces 
réflexions, vous tenterez d’analyser les causes de cette immense inertie de la population face au 
danger qui nous menace et d’ y proposer des remèdes dans vos émissions à venir.
Le danger engendré par le dérèglement climatique est bien plus important que celui que 
représentait le COVID et pour lequel l'état d’urgence a été décrété. Donc ne serait-il pas temps 
que les médias lancent le pavé de l’état d’urgence dans la mare médiatique?
C’est en regardant le TJ du 6 septembre à 19h30 que l'évidence m’est apparue. M. Philippe Revaz
a posé les bonnes questions au Professeur Martin Béniston. L’attitude gênée de celui-ci, et son 
affirmation répétée “je ne veux pas être alarmiste” en disait long sur sa conviction profonde! En 
outre, j'aimerais souligner l’intervention de Mme Géraldine Pflieger lors de l'émission Infrarouge du
30 Août 2023. Elle nous rappelle avec justesse que nous ne sommes pas dans une crise dont 
nous allons sortir, mais que nous entrons dans un bouleversement profond, qui va remettre en 
question les bases même de notre existence!
Alors, se soucier avec les partis de droite de l’impact économique et de la restriction de liberté 
engendrés par des mesures d'urgence est futile quand on imagine l’impact économique et sociétal 
que la multiplication d’événements climatiques d’une ampleur toujours croissante va engendrer!
Je pense que le moment est venu d’utiliser la force des médias pour contrer les stratégies 
manipulatrices du marketing populiste.
Je ne sais pas si ces lignes vous inciteront à consulter mon site www.chauderonsnonmerci.ch ( né 
d’un combat contre un projet immobilier local) et si elles auront un impact sur la politique 
d’information de la RTS mais j’ose espérer que des journalistes qui savent aller à la limite du 
“politiquement correct ” comme MM Revaz, Faure et Ceppi pourront aller encore plus loin sans 
être menacé par des coupures de redevance orchestrées par l’UDC. J'espère que, sous peu, on 
n'hésitera pas à faire peur à la population, sans craindre d'être «alarmiste», pour que, enfin, son 
instinct de conservation se mette en branle et lui fasse voter pour les partis de gauche qui, même 
avec trop de prudence, sont les seuls à mettre la défense du climat dans leur premières priorités. 

Avec mes salutations les plus cordiales

Jean-Philippe Scalbert
Chemin des Rochettes 23
2072 Saint-Blaise


